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SEJA DISPONÍVEL AO REINO! 
(Lucas 14:15-23) 

 Um dos que estavam à mesa ouviu isso e disse para Jesus: - Felizes 
os que irão sentar-se à mesa no *Reino de Deus! Então Jesus lhe disse: 

- Certo homem convidou muita gente para uma festa que ia dar. Quando 

chegou a hora, mandou o seu empregado dizer aos convidados: “Venham, 

que tudo já está pronto”. Mas eles, um por um, começaram a dar 

desculpas. O primeiro disse ao empregado: “Comprei um sítio e tenho de 

dar uma olhada nele. Peço que me desculpe”. Outro disse: “Comprei 

cinco juntas de bois e preciso ver se trabalham bem. Peço que me 

desculpe”. E outro disse: “Acabei de casar e por isso não posso ir”. O 

empregado voltou e contou tudo ao patrão. Ele ficou com muita raiva e 

disse: “Vá depressa pelas ruas e pelos becos da cidade e traga os 

pobres, os aleijados, os cegos e os coxos”. Mais tarde o empregado 

disse: “Patrão, já fiz o que o senhor mandou, mas ainda esta sobrando 

lugar”. Ai o patrão respondeu: “Então vá pelas estradas e pelos 

caminhos e obrigue os que você encontrar ali a virem, a fim de que 

minha casa fique cheia. Pois eu afirmo a vocês que nenhum dos que 

foram convidados provará o meu jantar.” (Lucas 14:15-23 NTLH) 

A palavra “obrigue” tem algumas definições e uma delas chama mais atenção: Preceito. O 

significado de preceito é: “O que se recomenda praticar, regra, norma, o que se ensina, lição”, ou 

seja, o recomendado para nós, cristãos, é irmos aonde o nosso Rei nos chama e não evitarmos ou 

distorcermos o que Ele fala, pois, no local correto, aprendemos as regras, leis e lições de Deus 

através do ensino. Como recompensa, chegaremos à Eternidade. 

EXPLANAÇÃO DA PARÁBOLA 

V.15  “Um dos que estavam à mesa ouviu isso e disse para Jesus: - 

Felizes os que irão sentar-se à mesa no *Reino de Deus”! 

Enquanto estava na Judeia e em Jerusalém, Jesus ensinou e curou muitas pessoas. Depois, Ele 

atravessa o Rio Jordão para ensinar de cidade em cidade no distrito de Pereia. Nesta passagem, 

Ele está retornando para Jerusalém. 

Nesse contexto, em um sábado, Jesus entrou na casa de certo líder fariseu, no Shabat, no sétimo 

dia da semana, no dia do descanso (em que não se podia fazer nada). No início do diálogo, eles 

falavam sobre a lei do descanso, quando Jesus perguntou se poderia curar em pleno sábado. 

Nenhum dos mestres da lei conseguiu responder.  

Em seguida, Ele falou sobre não se sentar no melhor lugar, fazendo analogia com humildade e 

hospitalidade, e depois vem o texto em que vamos meditar. Na leitura de todos esses textos, 

percebemos que os ensinamentos de Jesus confrontavam e incomodavam muitas pessoas, mas, 

mesmo assim, Ele foi convidado para este encontro, como mencionado em Lucas 14:12:  

“Depois Jesus disse ao homem que o havia convidado”. 

DUAS LIÇÕES A SEREM APRENDIDAS: 

1 – Eles tentavam “desmascarar” Jesus, mas como não conseguiam, eram obrigados a respeitá-Lo: 

 “Os inimigos de Jesus ficaram envergonhados com essa resposta, mas toda a 
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multidão ficou alegre com as coisas maravilhosas que Ele fazia.” (Lucas 13:17 

NTLH) 

2 – Jesus não esperou estar em uma igreja, em um encontro de PG ou em ambientes religiosos 

para fazer a boa obra, mas Ele a fez em uma festa. Ou seja, em um lugar em que todos foram para 

ter um encontro social ou um momento de lazer, Jesus considerou como um dia de trabalho para 

o Reino. É sobre isso que vamos focar neste estudo, na nossa dedicação em servir a Deus.  

Ele (Jesus) foi apenas um convidado para a refeição, mas ao invés de “curtir” o conforto oferecido, 

estava de prontidão. Isso significa que, onde quer que estejamos, precisamos fazer a boa obra, 

pois quando nos comprometemos com Cristo, aceitamos morrer para nós mesmos e viver para Ele 

de forma intencional 100% do tempo de nossas vidas. Essa é a verdadeira adoração que Deus 

aceita: Um estilo de vida dedicado a Ele e aos seus propósitos. 

Frase para refletir: Na vida de um cristão verdadeiro não há espaço para outra vida secular, é 

necessário uma vida 100% dedicada a Ele. 

V.16-17  “Então Jesus lhe disse: - Certo homem convidou muita gente 

para uma festa que ia dar. Quando chegou à hora, mandou o seu 

empregado dizer aos convidados: - Venham, que tudo já está pronto!” 

Essa história representa aqueles que são convidados para a grande Ceia do Messias no Reino de 

Deus. São todos aqueles que foram convidados primeiro.  

Quem foram os primeiros convidados para essa grande ceia? Os judeus (povo de Deus), incluindo 

os líderes religiosos, e posteriormente nós, os não judeus, o povo de Deus, membros do Corpo de 

Cristo.  

Então, nós, cristãos, recebemos esse convite para a “grande festa” no Céu, e ao longo de toda a 

nossa trajetória na Igreja temos sido alertados sobre a Eternidade. Deus vem nos avisando dia 

após dia, nas reuniões grandes (cultos) e pequenas (grupos). Porém, muitas e muitas vezes temos 

dado desculpas, agindo com cinismo e deixando de fazer a obra de Deus, não entregando a Ele 

completamente o nosso coração.  

Lembram-se da história do moço rico? Ele fazia tudo “certinho”, mas seu coração ainda não estava 

entregue a Jesus, pois ele não conseguiu desapegar de algo para seguir Jesus. Nessa passagem, a 

explicação de Jesus é essa:  “Eu afirmo a vocês que isto é verdade: aquele que, por 
causa de mim e do evangelho, deixar casa, irmãos, irmãs, mãe, pai, filhos ou 

terras receberá muito mais, ainda nesta vida. Receberá cem vezes mais casas, 

irmãos, irmãs, mães, filhos, terras e também perseguições. E no futuro receberá 

a vida eterna”. (Marcos 10:29 NTLH) 

A nossa desculpa jamais pode ser maior que a nossa disponibilidade para Deus. 

Analisemos quantas coisas deixamos de fazer para o Reino ao longo da semana: Frequentar os 

cultos regularmente (domingo e terça), servir ativamente nos pequenos grupos, o serviço 

ministerial através dos dons e talentos, o relacionamento íntimo com Deus (oração e leitura 

bíblica), a comunhão com os irmãos (comprometimento material, emocional e espiritual), o ensino 

e discipulado com as pessoas menos maduras na fé (esse é o verdadeiro ministério de Jesus), 
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permitir ser discipulado e aconselhado por irmãos mais maduros na fé (abrindo humildemente 

suas dificuldades) e a realização de encontros intencionais (nos quais prevalece o propósito e não 

o vínculo social). 

Quais são as desculpas que o povo de Deus tem dado para não corresponder ao chamado divino? 

“NÃO TENHO AFINIDADE COM TAIS PESSOAS” 

 “Se vocês amam somente aqueles que os amam, por que esperam que 
Deus lhes dê alguma recompensa? Até os cobradores de impostos amam as 

pessoas que os amam. Se vocês falam somente com os seus amigos, o que 

é que estão fazendo de mais? Até os pagãos fazem isso!” (Mateus 5:46-47 

NTLH) 

“O QUE TEM DE MAIS FAZER ISSO? NÃO É PECADO” (RELATIVIZAÇÃO DE SITUAÇÕES QUE 

GOSTAMOS) 

 “Estejam alertas e fiquem vigiando porque o inimigo de vocês, o 
Diabo, anda por aí como um leão que ruge, procurando alguém para 

devorar. Fiquem firmes na fé e enfrentem o Diabo porque vocês sabem 

que no mundo inteiro os seus irmãos na fé estão passando pelos mesmos 

sofrimentos. Mas, depois de sofrerem por um pouco de tempo, o Deus que 

tem por nós um amor sem limites e que chamou vocês para tomarem parte 

na sua eterna glória, por estarem unidos com Cristo, ele mesmo os 

aperfeiçoara e dará firmeza, força e verdadeira segurança. A Ele seja 

o poder para sempre! Amém!” (1 Pedro 5:8 NTLH) 

“Fiquem firmes na fé”: Temos aprendido muito sobre o significado de “ter fé” e o quanto de fato 

temos uma fé verdadeira, que é provar que acreditamos na Palavra de Deus através das nossas 

ações de obediência. Muitas vezes não percebemos que o Diabo está nos atacando através de 

algumas “brechas” que deixamos. Isso é um grande perigo, pois ele está tentando nos devorar e 

impedir que entremos no Reino de Deus. 

Ele foi expulso do Reino e sabe que não tem mais como voltar a pertencer, por isso decidiu 

trabalhar para que os filhos de Deus (os seres humanos) também percam esse acesso, ou seja, a 

salvação. Infelizmente, muitos acabarão indo para o local destinado a Satanás, o Inferno, que é um 

lugar de eterno choro, lamento e sofrimentos.  

Então, a estratégia de Satanás é criar um caminho prazeroso, fácil e com poucas renúncias, para 

você praticar aquilo que te deixa feliz e que você mais gosta (dar vazão à sua natureza humana). 

Com isso, focará tanto em si mesmo que acabará perdendo a vida verdadeira! 

 “Pois quem põe os seus próprios interesses em primeiro lugar nunca 

terá a vida verdadeira; mas quem esquece a si mesmo por minha causa 

terá a vida verdadeira. O que adianta alguém ganhar o mundo inteiro, 

mas perder a vida verdadeira? Pois não há nada que poderá pagar para 

ter de volta essa vida”. (Mateus 16:25-26 NTLH) 
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O caminho mais largo e prazeroso não é o caminho de Deus: 

 

Precisamos de uma vez por todas compreender como é o CAMINHO que devemos trilhar para 

evitarmos cair nas armadilhas que Satanás cria através dos nossos maus desejos e pensamentos 

(Precisamos blindar nossa mente /coração). 

 “Tenha cuidado com o que você pensa, pois a sua vida é dirigida 

pelos seus pensamentos”. (Provérbios 4:23 NTLH) 

Em outra tradução:  “Guarda o teu coração com toda a diligência, pois dele 

provém às questões da vida.” – Tradução King James 

É aqui que muitos crentes se perdem, pois eles relativizam e flexibilizam muitos hábitos 

“mundanos”, contaminando seus corações e tomando decisões contrárias à Palavra de Deus. Por 

isso, devemos tomar cuidado com os ambientes que frequentamos. 

Entendamos que somos pessoas convidadas pelo Rei para o Seu banquete, mas por nos 

distrairmos com tantas propostas e compromissos terrenos, acabamos deixando passar os 

convites que realmente deveriam ser aceitos. 

Continuando no texto, percebem que o Rei pede para seu empregado avisar as pessoas que está 

tudo pronto? Muitas vezes, Deus usa as pessoas para nos alertar, nos chamar para perto Dele e 

avisar que o tempo está acabando. Por isso, que estejamos acessíveis para as pessoas da Igreja (os 

enviados do Senhor). 

Para concluir, vamos entender quais foram as desculpas mencionadas na parábola: 

1. QUANDO OS BENS MATERIAIS SÃO O FOCO DE CUIDADO E ATENÇÃO (A 

BENÇÃO SE TORNA MALDIÇÃO) 

 V.18 “O primeiro disse ao empregado: - Comprei um sítio e tenho de 
dar uma olhada nele. Peço que me desculpe”. 

Nós temos a tendência de buscar a Deus para adquirir ou realizar os sonhos que estão no nosso 

coração. Além disso, muitas pessoas, após serem abençoadas, usam aquilo que receberam como 

desculpa ou empecilho para não servirem a Deus, ou seja, são infiéis. Se de fato acreditamos que 
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foi Deus quem nos concedeu algum bem material, deveríamos usá-lo para glorificar o Pai e não 

apenas para o nosso desfrute.  

Alguns pensam: “Eu dizimo, dou ofertas e às vezes até ajudo em uma ação na igreja”. Muito bom, 

mas isso é apenas o básico! Servir a Deus é consagrar TODOS os seus recursos, é fazer mais do que 

é pedido.  

Jesus nos ensinou o tempo como agir com generosidade e pró-atividade. Em Mateus, no trecho 

sobre “vingança”, Ele disse:  

 “Se um dos soldados estrangeiros forçá-lo a carregar uma carga um 

quilômetro, carregue-a dois quilômetros.” (Mateus 5:41 NTLH) 

Outra passagem: 

 “Por acaso o empregado merece agradecimento porque obedeceu às suas 
ordens? Assim deve ser com vocês. Depois de fazerem tudo o que foi 

mandado, digam: “Somos empregados que não valem nada porque fizemos 

somente o nosso dever.” (Lucas 17:9-10 NTLH) 

Quem não sabe o que fazer pelos irmãos na fé é porque não está verdadeiramente inserido no 

Corpo de Cristo. Ou seja, as coisas que você chama de bênçãos estão te afastando do verdadeiro 

evangelho e não vai demorar para que elas se tornem uma maldição para você e sua família. 

2. QUANDO O TRABALHO ESTÁ À FRENTE DO SERVIÇO CRISTÃO 

V.19  “Outro disse: “Comprei cinco juntas de bois e preciso ver se 

trabalham bem. Peço que me desculpe.” 

Antes de comprar, negociar, iniciar parcerias, sociedades ou assinar contratos, você consulta a 

Deus? Há pessoas que se metem em problemas (até mesmo com irmãos da igreja) e depois ficam 

sobrecarregadas e estressadas. A falta de prudência, a ganância e a cobiça fazem com que você 

tenha uma vida conturbada e não tenha tempo ou energia para a obra de Deus. 

Se você se encontra nessa situação, você precisará ser humilde, reconhecer seus erros, suportar 

com paciência as consequências e aprender para não errar de novo. 

 “O homem sensato sempre pensa antes de agir, mas o tolo anuncia sua 

ignorância”. (Provérbios 13:16 NTLH) 

A área profissional é muito importante, mas precisamos ser pessoas sensatas, ajuizadas e 

moderadas, de acordo com as instruções de Deus.  

Quer dizer então que precisamos orar antes de tudo? Sim; isso não significa clamar ou jejuar por 

decisões corriqueiras, mas entregar o seu dia a Ele, meditar na Palavra diariamente e se manter 

em comunhão com Ele todo o tempo, pois Satanás lhe oferecerá os manjares que atenderão aos 

desejos da sua natureza humana e muitas propostas poderão te afastar do seu verdadeiro 

propósito. 

Quando vivemos um dia a dia de entrega e dedicação a Deus, Ele cuida de nós: Protegendo-nos, 

nos livrando e dando discernimento e sabedoria para a nossa tomada de decisões. 
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 “Fale sempre do que está escrito no Livro da Lei. Estude esse livro 
dia e noite e se esforce para viver de acordo com tudo o que está 

escrito nele. Se fizer isso, tudo lhe ocorrerá bem, e você terá 

sucesso.” (Josué 1:8 NTLH) 

A Bíblia diz que Ele é o Deus do impossível, que Ele abençoa o trabalho das pessoas corretas e é 

poderoso para nos fazer colher muito mais do que plantamos (caso seja a Sua vontade), assim 

como fez com Isaque: 

  “Naquele ano Isaque fez plantações ali e colheu cem vezes mais do que semeou, 
pois o SENHOR Deus o abençoou. Ele foi enriquecendo cada vez mais e se tornou 

muito rico e poderoso.” (Gênesis 26:12-13 NTLH)  

Entretanto, há pessoas que se esforçam tanto para ter sucesso que nem conseguem provar do 

favor do Senhor, e quando alcançam bons resultados, se tornam orgulhosas e vaidosas, pois 

recebem a honra para si ao invés de entregá-la ao Senhor. Geralmente, essas pessoas acabam 

nunca tendo tempo para os compromissos cristãos. 

 “Um escravo não pode servir a dois donos ao mesmo tempo, pois vai 
rejeitar um e preferir o outro; ou será fiel a um e desprezará o 

outro”. (Mateus 6:24 NTLH) 

3. QUANDO A FAMÍLIA ESTA À FRENTE DE DEUS 

V.20 “E outro disse: Acabei de casar e por isso não posso ir.” 

A grande questão no âmbito familiar é a falta de princípios nos lares e a falta de preparação que 

antecede o surgimento de uma nova família. Antes de se casarem, muitas pessoas não se 

preparam da forma correta e não buscam entender o real significado do casamento, e por isso não 

vivem os propósitos de Deus em família. 

Após o casamento, muitos demoram a entender que a união do marido com a esposa representa a 

união de Cristo com a Igreja. Por isso, não conseguem deixar o velho “eu” para viverem o novo de 

Deus. Além do mais, deixam que os compromissos (viagens, almoços, festinhas) sirvam de 

desculpa para não honrarem o compromisso que fizeram com Deus e Seu Reino. 

Um dos versos mais citados sobre família cristã é: “Porém, eu e a minha família (casa) 

serviremos a Deus, o Senhor.” (Josué 24:15 NTLH) 

Então, o meu desejo é que, assim como Josué, você e sua família lutem em prol do Reino de Deus. 

Que ela não seja uma família fria ou morna, pois estes não herdarão o Reino dos Céus. 

Que Deus nos abençoe! 


